

AMNISTÍA INTERNACIONAL

Comunicado de prensa

Índice AI: EUR 46/057/2002/s (Público)
Servicio de Noticias 194/02
30 de octubre del 2002

Federación Rusa: Amnistía Internacional pide garantías en el caso Zakayev

(Moscú) Amnistía Internacional pedirá a las autoridades rusas que garanticen que Akhmed Zakayev, enviado del presidente checheno, no será torturado ni maltratado, ni se le impondrá la pena de muerte, si las autoridades danesas acceden a extraditarlo a la Federación Rusa.

El llamamiento de la organización se produce como consecuencia de la detención de Akhmed Zakayev en la capital danesa de Copenhague donde había acudido para asistir al Congreso Mundial Checheno en respuesta a una petición de extradición de las autoridades rusas.

Una delegación de Amnistía Internacional se reunirá mañana con representantes de la fiscalía rusa y pedirá garantías de que, en caso de extradición, Akhmed Zakayev será sometido a un juicio justo, siguiendo las disposiciones de las normas internacionales.

La organización ha pedido a las autoridades danesas que se aseguren de que Akhmed Zakayev no es extraditado sin garantías firmes de que se respetarán estos derechos. Como en todos los casos de este tipo, la organización mantiene bajo observación las condiciones de reclusión actuales de Akhmed Zakayev, incluido su derecho a comunicarse en privado con su abogado y a mantener contacto con el mundo exterior.

Según los informes aparecidos en los medios de comunicación, se han practicado en Moscú unas 30 detenciones en los últimos días, entre ellas de agentes de seguridad y asesores políticos, por sospecharse que tenían vínculos con las personas que llevaron a cabo la reciente toma de rehenes en un teatro de Moscú.

*Como confirma nuestro informe más reciente, pese a que cualquier persona que entra en contacto con los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley corre peligro de ser torturada o maltratada, el riesgo para los chechenos y los miembros de otras minorías étnicas es aun mayor+, explica la secretaria general de Amnistía Internacional, Irene Khan.

El informe de la organización **Negación de Justicia+*, publicado ayer, relata en detalle el uso generalizado de la tortura y los malos tratos en la Federación Rusa, a menudo para obtener confesiones.

Para obtener más información, concertar una entrevista o solicitar copia de las imágenes informativas (B-roll), pónganse en contacto con nuestros encargados de prensa en Moscú:

Para los medios de comunicación internacionales: Judit Arenas, <jarenas@amnesty.org> o por teléfono + 44 7778 472 188 (móvil, Reino Unido) o + 7 903 286 2561 (móvil, Rusia);

Para los medios de comunicación rusos: Lydia Aroyo, <laroyo@amnesty.org>, o por teléfono

+ 44 7798 555 629 (móvil, Reino Unido) o + 7 903 113 4874 (móvil, Rusia).
Pueden ponerse en contacto con ambas a través de la Oficina de Amnistía Internacional en Moscú:
+ 7 095 291 2904.

También está a su disposición un conjunto de materiales electrónicos si visitan
http://www.web.amnesty.org/mavp/av.nsf/pages/Russian_press_kit

Para más información, consulten el sitio web de la Campaña de Amnistía Internacional sobre Rusia:
<http://www.amnesty.org/russia>

\FIN

Documento público

Si desean más información pónganse en contacto con la oficina de prensa en Londres llamando al número + 44 20 7413 5566, o visiten <<http://news.amnesty.org>>. Para los documentos y comunicados de prensa traducidos al español consulten las páginas web de EDAI en <<http://www.edai.org/centro/news.html>>.